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PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
 
 
 
 
 
Procès-verbal d’une séance en ajournement du Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire des Patriotes tenue le mardi 24 octobre 2006, à 20 heures, au 
1740 rue Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
 
SONT PRÉSENTS :  mesdames et messieurs les commissaires Pierre Baril, Suzanne 
Chartrand, Luce Deschênes Damian, Johanne de Villers, Normand Dufour, Manon 
Handfield, Claude Henri, Jean-François Houle, Sylvain Lacasse, Luc Lamoureux, Alain 
Langlois, Lucie Legault, Yvan Noël, Yvan Rioux, Hélène Roberge, Joel Santos, Louise 
Séracino, Paul St-Amand, Paul St-Onge, Line Tessier, Denise Tremblay, Alain Villemure 
ainsi que Hélène Leblanc et Diane Miron, représentantes du Comité de parents. 
 
ABSENCES NOTIFIÉES :   messieurs Joël Boucher, Marc-André Lehoux et Jean-
François Rabouin. 
 
Assistent également à cette séance :  mesdames Normande Lemieux, directrice 
générale, Claude Boivin, directrice générale adjointe, Angèle Latulippe, directrice du 
Service des ressources financières et messieurs Joseph Atalla, directeur général 
adjoint, Jacques Beaudet, directeur du Service des ressources éducatives, André 
Dubreuil, directeur du Service des ressources matérielles, Alain Gauthier, secrétaire 
général, Daniel Grisé, directeur du Service des ressources informatiques, Claude 
Sasseville, directeur du Service de l’organisation scolaire et Sylvain St-Jean, directeur 
du Service des ressources humaines.  
 
 
 
 
 
 
1.  CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 
 
Madame Suzanne Chartrand, présidente, fait la constatation du quorum et procède à 
l’ouverture de la séance.  
 
 
 
2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 
1. Constatation du quorum et ouverture de la séance. 

 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour. 
 
3. Revue et adoption du procès-verbal … Néant  
 
4. Affaires en cours : 

4.1. Suivi à la dernière séance 
4.2. Rapport de la présidente. 

 
5. Parole au public. 
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6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 

6.1. Rapport du Comité d’évaluation de la DG (huis clos)   
6.2. Comités stratégiques du Conseil / nomination des responsables et des 

membres et adoption des mandats   
6.3. Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans 

les écoles de la CSP pour l’année scolaire 2007-2008 / autorisation de 
consultation.   

 
7. Information : 

7.1. Lettres du ministre de l’Éducation aux présidents de la FQM et de l’UMQ   
7.2. Pistes d’action du MELS sur le Renouveau pédagogique.   
 
    

8. Affaires diverses. 
 
9. Parole au public. 
 
10. Parole aux membres du Conseil. 
 
11. Levée de la séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
3. REVUE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL … 
 
Néant. 
 
 
 
4. AFFAIRES EN COURS 
 
4.1 Suivi à la dernière séance 
 
Néant. 
 
 
4.2 Rapport de la présidente 
 
Néant. 
 
 
 
5. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
 
Les membres du Conseil conviennent de ce qui suit : 
 
Suspension de la séance 
À 20 h 10, il est proposé par madame Suzanne Chartrand de suspendre la présente 
séance jusqu’à 22 h 30 pour faire place à une séance de travail du Conseil. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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À 22 h 30, les membres du Conseil reviennent en séance publique. 
 
Mesdames Louise Séracino et Line Tessier ont quitté l’assemblée. 
 
 
6. AFFAIRES REPORTÉES ET AFFAIRES NOUVELLES : 
 
6.1 Rapport du Comité d’évaluation de la directrice générale 
 
Huis clos 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël que l’assemblée se poursuive à huis clos.  Il est 
22 h 35. 
 
Retour à l’assemblée publique 
Il est proposé par monsieur Alain Langlois que l’assemblée redevienne publique.  Il est 
22 h 50. 
 
Il est proposé par monsieur Joel Santos que l’on prenne acte du rapport du Comité 
d’évaluation de la directrice générale, tel que présenté. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.2 Comités stratégiques du Conseil des commissaires   
 
Nomination des responsables des comités stratégiques  
 
Considérant la proposition adoptée en vertu de la résolution C-032-10-06 le 3 octobre 
dernier à la séance régulière du Conseil des commissaires ;  
 
Considérant la création des trois comités stratégiques approuvée par l’adoption de cette 
proposition soit le Comité stratégique de la mission éducative, le Comité stratégique de 
soutien à la mission éducative et le Comité stratégique de développement politique; 
 
Considérant l’adoption de processus de nomination des responsables de ces comités 
par le fait même ;  
 
Il est proposé par monsieur Luc Lamoureux de nommer madame Luce Deschênes 
Damian au poste de responsable du Comité stratégique de la mission éducative jusqu’à 
la fin du présent mandat. 

 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Il est proposé par monsieur Luc Lamoureux de nommer madame Hélène Roberge au 
poste de responsable du Comité stratégique de soutien à la mission éducative jusqu’à la 
fin du présent mandat. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
Un scrutin doit être tenu concernant la nomination du responsable du Comité 
stratégique de développement politique. 
 
Nomination de deux scrutateurs 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël de nommer madame Claude Bloivin et monsieur 
Joseph Atalla à titre de scrutateurs pour cette élection. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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Propositions de mises en candidature 
Les candidatures de mesdames Denise Tremblay, Lucie Legault et de monsieur Claude 
Henri sont proposées. 
 
 
Clôture de la période de mises en candidature 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël de clore la période des mises en candidature. 
La proposition est adoptée à l’unanimité.  
 
Les trois personnes proposées confirment leur acceptation. 
 
Un scrutin a lieu et l’on procède au décompte. 
 
Il est proposé par madame Suzanne Chartrand de traiter d’autres aspects de ce point 
de l’ordre du jour durant le décompte des votes. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Adoption des orientations et mandat des comités de travail 
 
Considérant la proposition adoptée en vertu de la résolution C-032-10-06 le 3 octobre 
dernier à la séance régulière du Conseil des commissaires ;  
 
Considérant la création des trois comités stratégiques approuvée par l’adoption de cette 
proposition ; 
 
Considérant les orientations du Plan stratégique de la Commission scolaire des 
Patriotes et les travaux à poursuivre dans la dernière année ;  
 
Considérant la nécessité d’en faire des priorités ; 
 
Considérant la 3e recommandation adoptée qui reconnaît au Conseil la responsabilité 
de déterminer les orientations, les mandats, le cheminement des dossiers, la fréquence 
de la validation et de suivi de ces comités stratégiques mais avec possibilité par les 
comités de proposer des ajustements ; 
 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël d’adopter les orientations, les mandats et le 
calendrier d’opérations du Comité stratégique de la mission éducative apparaissant à 
l’annexe ACC-005-10-06. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël d’adopter les orientations, les mandats et le 
calendrier d’opérations du Comité stratégique du soutien à la mission éducative 
apparaissant à l’annexe ACC-006-10-06. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Il est proposé par monsieur Yvan Noël d’adopter les orientations, les mandats et le 
calendrier d’opérations du Comité stratégique de développement politique apparaissant 
à l’annexe ACC-007-10-06. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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Il est proposé par monsieur Yvan Noël que les trois comités stratégiques puissent faire 
des recommandations au Conseil sur la validation du mandat et le suivi de leur dossier 
respectif ultérieurement à leur première rencontre.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Résultat du scrutin 
 
La présidente, madame Suzanne Chartrand, annonce le résultat du dépouillement du 
vote secret. 
 
Il est proposé par monsieur Luc Lamoureux de nommer monsieur Claude Henri à titre 
de responsable du Comité stratégique de développement politique jusqu’à la fin du 
présent mandat. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Nomination des membres des comités stratégiques 
 
Considérant la proposition adoptée le 3 octobre dernier à la séance régulière du Conseil 
des commissaires ;  
 
Considérant la création des trois comités stratégiques approuvée par l’adoption de cette 
proposition soit le Comité stratégique de la mission éducative, le Comité stratégique du 
soutien à la mission éducative et le Comité de développement politique; 
 
Considérant l’adoption de processus de nomination des membres de ces comités par le 
fait même ;  
 
Il est proposé par monsieur Alain Langlois que les commissaires ci-après soient 
nommés à titre de membres du Comité stratégique de la mission éducative :   
mesdames Suzanne Chartrand, Johanne de Villers;   messieurs Pierre Baril, Joël 
Boucher, Paul St-Onge. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
 
Il est proposé par monsieur Alain Langlois que les commissaires ci-après soient 
nommés à titre de membres du Comité stratégique de soutien à la mission éducative :   
mesdames Hélène Leblanc, Manon Handfield, Line Tessier;   messieurs Luc 
Lamoureux, Sylvain Lacasse, Alain Villemure et Alain Langlois. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité.  
 
 
 
Il est proposé par monsieur Alain Langlois que les commissaires ci-après soient 
nommés à titre de membres du Comité stratégique de développement politique :   
mesdames Diane Miron, Lucie Legault, Denise Tremblay;   messieurs Yvan Rioux, Joel 
Santos, Jean-François Houle, Yvan Noël et Paul St-Amand. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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6.3  Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves 

dans les écoles de la Commission scolaire des Patriotes et révision du Plan 
de répartition des élèves dans les écoles 

 
 
6.3.1  Révision du Plan de répartition des élèves dans les écoles du secteur de  

Sainte-Julie  /  autorisation de consultation 
 
Le directeur du Service de l’organisation scolaire, monsieur Claude Sasseville, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Considérant qu’une école doit accueillir, dans la mesure du possible, tous les élèves qui 
résident dans son secteur; 
 
Considérant l’importance d’assurer la plus grande stabilité possible dans l’affectation 
des élèves à une école; 
 
Considérant que le nombre d’élèves dans le secteur de l’école du Tourne-Vent à Sainte-
Julie dépasse de beaucoup la capacité d’accueil de cet établissement; 
 
Considérant la recommandation du comité ad hoc du secteur de Sainte-Julie; 
 
Il est proposé par monsieur Alain Villemure qu’un mandat soit donné au Service de 
l’organisation scolaire d’engager la consultation relative au Plan de répartition des 
élèves dans les écoles du secteur de Sainte-Julie auprès des conseils d’établissement 
des écoles de ce secteur.  La date de retour des avis étant fixée au 27 novembre 2006. 
 
Afin de respecter les obligations légales, la consultation auprès des autres instances de 
la Commission scolaire se fera dans le cadre de la consultation sur la Politique relative à 
l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la 
Commission scolaire des Patriotes pour l’année scolaire 2007-2008. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.3.2  Révision du Plan de répartition des élèves dans les écoles du secteur de 

Varennes  /  autorisation de consultation 
 
Le directeur du Service de l’organisation scolaire, monsieur Claude Sasseville, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Considérant la résolution C-019-06-06 par laquelle le Conseil des commissaires de la 
Commission scolaire des Patriotes, suite à la décision de fermeture de l’école J.-P.-
Labarre, reportait au mois de décembre 2006 l’adoption d’un nouveau Plan de 
répartition des élèves dans les écoles du secteur de Varennes; 
 
Considérant la recommandation du comité ad hoc du secteur de Varennes; 
 
Il est proposé par madame Manon Handfield qu’un mandat soit donné au Service de 
l’organisation scolaire d’engager la consultation relative au Plan de répartition des 
élèves dans les écoles du secteur de Varennes auprès des conseils d’établissement des 
écoles de ce secteur.  La date de retour des avis étant fixée au 27 novembre 2006. 
 
Afin de respecter les obligations légales, la consultation auprès des autres instances de 
la Commission scolaire se fera dans le cadre de la consultation sur la Politique relative à 
l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la 
Commission scolaire des Patriotes pour l’année scolaire 2007-2008. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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6.3.3  Révision du Plan de répartition des élèves dans les écoles du secteur de  

Boucherville  /  autorisation de consultation 
 
Le directeur du Service de l’organisation scolaire, monsieur Claude Sasseville, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Considérant qu’une école doit accueillir, dans la mesure du possible, tous les élèves qui 
résident dans son secteur; 
 
Considérant l’importance d’assurer la plus grande stabilité possible dans l’affectation 
des élèves à une école; 
 
Considérant que le nombre d’élèves dans le secteur de l’école Les Jeunes Découvreurs 
à Boucherville dépasse de beaucoup la capacité d’accueil de cet établissement; 
 
Considérant la recommandation du comité ad hoc du secteur de Boucherville; 
 
Il est proposé par madame Hélène Roberge qu’un mandat soit donné au Service de 
l’organisation scolaire d’engager la consultation relative au Plan de répartition des 
élèves dans les écoles du secteur de Boucherville auprès des conseils d’établissement 
des écoles de ce secteur.  La date de retour des avis étant fixée au 27 novembre 2006. 
 
Afin de respecter les obligations légales, la consultation auprès des autres instances de 
la Commission scolaire se fera dans le cadre de la consultation sur la Politique relative à 
l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la 
Commission scolaire des Patriotes pour l’année scolaire 2007-2008. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
6.3.4  Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves 

dans les écoles de la Commission scolaire des Patriotes pour l’année 
scolaire 2007-2008  /  autorisation de consultation 

 
Le directeur du Service de l’organisation scolaire, monsieur Claude Sasseville, présente 
le dossier susmentionné. 
 
Considérant les modifications apportées à la Politique relative à l’admission, à 
l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la Commission scolaire des 
Patriotes pour l’année scolaire 2007-2008; 
 
Considérant la mise en place d’un nouveau Plan de répartition des élèves dans les 
écoles du secteur de Varennes suite à la décision de fermeture de l’école J.-P.-Labarre; 
 
Considérant les modifications apportées au Plan de répartition des élèves dans les 
écoles du secteur de Boucherville pour corriger les problèmes liés à la situation de 
l’école Les Jeunes Découvreurs; 
 
Considérant la mise en place d’un nouveau Plan de répartition des élèves dans les 
écoles du secteur de Sainte-Julie pour corriger, entre autres, les problèmes liés à la 
situation de l’école du Tourne-Vent; 
 
Il est proposé par monsieur Sylvain Lacasse qu’un mandat soit donné au Service de 
l’organisation scolaire d’engager la consultation portant sur la Politique relative à 
l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la 
Commission scolaire des Patriotes pour l’année scolaire 2007-2008.  La date de retour 
des avis étant fixée au 27 novembre 2006. 
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Les instances visées par ladite consultation sont les suivantes ; 
• Comité de parents; 
• Comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté 

d’adaptation ou d’apprentissage  (CCÉHDAA); 
• Représentants du personnel de la Commission scolaire :   personnel cadre, 

personnel enseignant, personnel professionnel et personnel de soutien. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
7. INFORMATION : 
 
7.1 Lettres du ministre de l’Éducation, des Loisirs et des Sports aux présidents 

de la FQM et de l’UMQ 
 
Après explications fournies par la présidente, madame Suzanne Chartrand, des lettres 
sont déposées au dossier. 
 
 
7.2 Pistes d’action du MELS sur le Renouveau pédagogique 
 
Un document est déposé. 
 
 
 
8. AFFAIRES DIVERSES 
 
Néant. 
 
 
 
9. PAROLE AU PUBLIC 
 
Néant. 
 
 
 
10.  PAROLE AUX MEMBRES DU CONSEIL 
 
Néant. 
 
 
 
11.  LEVÉE DE LA SÉANCE  
 
À 23 h 22,  il est proposé par monsieur Yvan Noël de lever la présente séance. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
 
 
________________________________    ____________________________ 

          présidente         secrétaire général 
 
AG/ag 


